



La Universidad duplica la puesta en marcha de nuevos proyectos de investigación

◆ Los científicos leoneses se han vuelto «más activos y competitivos» y arrancan 3,7 millones para sus estudios

A. CALVO | LEÓN

■ La Universidad de León ha conseguido relanzar su labor investigadora, aumentando tanto el número de proyectos de nueva creación como los fondos que captan de las ayudas y subvenciones, principalmente de la Junta y el ministerio, para el desarrollo de sus estudios. Así lo destaca el vicerrector de Investigación, Carlos Polanco, quien remarca que en 2018 los científicos de la institución académica consiguieron sacar adelante 52 nuevos proyectos de investigación, frente a los 27 que habían conseguido el año anterior, a lo que añade que el empuje que está cogiendo la investigación académica está en alza, a pesar de que aún no existen datos cerrados sobre la evolución de este año.

La consecuencia directa del aumento de los nuevos proyectos puestos en marcha en la institución académica leonesa también repercute en el importe de fondos captados, ya que el año pasado los investigadores de los campus de Vegazana y Ponferrada lograron arrancar de las ayudas convocadas más de 3,7 millones de euros, frente a los 2,3 de 2017. «Los investigadores leoneses han acudido a más convocatorias y sus investigaciones son más competitivas para conseguir una mayor financiación», precisa el vicerrector del área, quien recuerda que en 2018 la Universidad de León contaba con 161 proyectos de investigación vivos frente a los 122 con los que contaba en el ejercicio anterior.

En 2016, la Universidad de León, aunque consiguió unos ingresos ligeramente superiores a los de 2018 en fondos para sus investigaciones con 3,8 millones de euros, tan sólo logró impulsar 44 nuevos proyectos, lo que elevó a las investigaciones en activo a 126, frente a las 161 que había vivas en el último ejercicio cerrado.

GESTIÓN Y BUROCRACIA

Los fondos hacen referencia exclusivamente a proyectos de investigación, a los que también habría que sumar las investigaciones que los científicos leoneses llevan a cabo en colaboración con empresas y que están estrechamente vinculados a lo que se conoce como transferencia del conocimiento. En este apartado, conocido en el argot académico como el artículo 83, la Universidad de León desarrolló 122 nuevos contratos en 2018, con los que generó más de 7,1 millones de euros. En total, en esta materia fueron 402 los proyectos activos en transferencia del co-



Un investigador de la Universidad de León durante una de las pruebas que lleva a cabo en su estudio científico. MARCIANO PÉREZ

Cifra récord

La institución leonesa tenía, en el último recuento, más de 160 proyectos activos

Al alza en 2018

Los fondos captados para investigar en 2017 se quedaron en 2,3 millones de euros

nocimiento durante ese año, lo que supuso una cifra de récord, frente a los 1,2 millones alcanzados en 2017.

«Desde la Universidad de León se está ayudando en todo lo que es posible a los investigadores. Aunque ellos tienen que realizar las memorias y asumir gran parte de la burocracia, se está intentado dar todas las facilidades sobre todo en las cuestiones relativas a la justificación de gastos de los proyectos a través del servicio de gestión», especifica Carlos Polanco, quien remarca que, pese a todo, los investigadores «están más activos y han mejorado sus capacidades».

El puntal: Ciencias de la Salud, Biología, Veterinaria e Ingenierías

■ Los investigadores de la Universidad de León son potentes en áreas vinculadas a las Ciencias de la Salud, Biología, Veterinaria e Ingenierías, como remarca el vicerrector de Investigación, Carlos Polanco, quien recuerda que el pasado mes de junio se puso en marcha la Oficina de Proyectos Europeos «para promover la captación de fondos de investigación de la UE». Esta oficina ya está en marcha y nació después de que los proyectos de investigación en el ámbito europeo durante los últimos años hayan pasado del 21% en 2018 al 46% de proyectos aprobados en este 2019.

En la presentación de la oficina, Carlos Polanco incidió en la importancia de esta unidad de gestión en cuanto a la relación y comunicación con los investigadores principales de los proyectos para preparación exitosa de las propuestas en el programa Horizonte 2020 y concretó que desde esta oficina se tramitarán los proyectos competitivos frente a los que se gestionan

desde la Oficina de Proyectos Internacionales sobre proyectos educativos y de colaboración con otras universidades.

Entre las principales convocatorias europeas a las que pueden optar los científicos leoneses están las acciones Marié Skłodowska-Curie, ERA-NETs, programas Life, Interreg y Cost, y desde el vicerrectorado se avanzó que la Universidad de León lanzaría jornadas con el objetivo final de incrementar su participación y la tasa de éxito en los proyectos de investigación europeos.

A mayores, sólo cinco de los diez proyectos de investigación que desde la Universidad de León se presentaron a la úl-

tima convocatoria de ayudas de la Junta lograron conseguir los 12.000 euros que concede la administración autonómica para apoyar las investigaciones durante tres años, es decir, cuatro mil euros al año. En total, se concedieron ayudas a 73 proyectos de las universidades de Valladolid, Salamanca y Burgos, además de la leonesa, siendo la charra la que más fondos captó con sus 30 iniciativas aprobadas, seguida de Valladolid con 23. Polanco matiza que algunos investigadores de León no han podido acudir a estas ayudas porque ya tienen otras en marcha, con lo que son incompatibles. Frente a los cinco rechazados de la institución académica leonesa, de Valladolid no obtuvieron las ayudas quince iniciativas, catorce procedentes de la Universidad de Salamanca y otras ocho de la de Burgos. «Son subvenciones de poca entidad económica, pero ayudan dar continuidad a las investigaciones», precisa el vicerrector leonés.

Ayudas científicas

La ULE puso en marcha en junio una oficina para mejorar la obtención de fondos europeos